
Veillée pascale 2024

Chers frères et sœurs ici rassemblés…
Chers Pricélia, Lou, Jade, Alexane, Félicien, Luca, Dimitri et Gabriel
Vous  faites  partie  de  ces  adultes  qui  dans  la  nuit  de  Pâques seront
baptisés dans tous les diocèses de France. Vous recevrez également la
confirmation et la communion. Avec vous la communauté chrétienne se
réjouit de cette entrée dans la grande famille chrétienne.

Au cours de cette messe, nous avons entendu différents textes de
la Parole de Dieu, qui font mémoire de notre appartenance au peuple
chrétien. Le livre de la Genèse, qui fait mention de la création en sept
jours. Sept jours bien sûr symboliques puisque nous savons que cela ne
s’est pas passé « exactement » de cette manière. Ce qui est sûr c’est
que Dieu depuis toujours renouvelle la face de la terre, depuis toujours il
s’engage vis à vis de l’homme qu’il a placé au cœur de la création. Les
autres textes entendus, nous rappelle l’histoire du peuple de Dieu, avec
ses doutes, ses ruptures d’alliance, son retour vers Dieu, en bref, une
histoire  mouvementée.  L’essentiel  de  cette  histoire  mouvementée  est
bien la découverte de ce Dieu qui ne veut pas la mort de l’homme, mais
qu’il  vive. Un Dieu qui  libère de tout  esclavage et  qui  rassemble son
peuple dans l’unité de la foi. Un Dieu qui aime son peuple au point de lui
pardonner  ses  infidélités  et  de  le  combler  de  tous  ses  dons.  Nous
croyons  que  ce  peuple  est  la  figure  de  l’Église  dont  fait  partie  notre
communauté chrétienne ici rassemblée. 

En  définitive  c’est  l’histoire  de  toute  l’humanité  qui  a  été  ici
racontée et que nous avons célébrée en chantant : « Gloire à Dieu au
plus haut des cieux et paix sur la terre aux hommes qu’il aime. » C’est
alors que Saint Paul, dans sa lettre aux Romains, a souligné la radicale
nouveauté de ce que nous sommes appelés à vivre et à témoigner, nous
les chrétiens, et vous tout particulièrement, futurs baptisés : ce Jésus,
dont nous avons contemplé hier la mort humiliante et scandaleuse sur la
croix, ce Jésus est ressuscité et par sa résurrection nous délivre de toute
mort et nous fait passer de la mort à la vie. La mort du péché bien sûr,
c’est-à-dire de tout ce mal qui nous travaille et nous emprisonne. Mais
aussi la mort naturelle, même si nous ne pouvons pas bien imaginer ce
que sera la résurrection de la chair et la Vie éternelle, ces deux articles
de notre foi que nous confesserons tout à l’heure. 

Le récit de la Résurrection de Saint Marc nous donne à contempler
ce que cela signifie pour nous aujourd’hui.  L’évangéliste Marc écrivait
pour les catéchumènes et les chrétiens de Rome qui vivaient dans un



temps  douloureux  de  persécution  sous  l’empereur  Néron.  Quand  les
catéchumènes  recevaient  le  baptême,  l’Eglise  ne  leur  annonçait
apparemment que l’épreuve et le martyr. Aujourd’hui la foi chrétienne est
toujours mise à mal, mais nous savons que Dieu nous aime, et qu’il nous
offre sa miséricorde avec abondance. 

Marc  dans  son  évangile  présente  tout  le  cheminement  des
disciples aux côtés de Jésus. Ils ont appris à connaître Jésus, ils l’on vu
agir, ils l’ont aimé, et ils l’ont pris pour leur maître. N’est-ce pas un peu la
démarche des catéchumènes ? Mais en même temps les disciples ont
eu peur de tout ce qu’il leur partageait car ils ne comprenaient pas son
message. Ce qu’il disait et vivait reste, aujourd’hui encore, aussi fou et
scandaleux à nos yeux. On ne peut le nier ! Et pourtant, tout au long de
l’évangile, malgré leur peur, malgré leur inconstance, Jésus leur a fait
confiance jusqu’au bout. Et il leur fait encore confiance, ce matin-là, alors
qu’ils  ont  tous fui,  tenaillés  par  la peur  et  la  honte !  En ce matin de
Pâques, un jeune homme dit aux femmes : Allez dire à ses disciples : Il
vous précède en Galilée,  là vous le verrez, comme il  vous l’a dit.  La
Galilée ? C’est de là qu’ils sont partis avec Jésus, c’est là qu’il les attend,
chez eux !  C’est un envoi en mission extraordinaire. Dans la suite de
l’Évangile, Jésus leur reprochera à nouveau leur peur mais il leur fera
toujours  confiance.  Ecoutez,  vous  tous  ici  rassemblés,  cet  envoi  est
aujourd’hui pour nous tous. Chers catéchumènes, maintenant que vous
vous reconnaissez solennellement enfants de Dieu, vous allez trouver
votre manière à vous d’être croyants, à la façon d’aujourd’hui bien sûr !
Cela signifie que votre vie de nouveaux baptisés, notre vie à chacun et
chacune d’entre nous peut être habitée par cette peur, ces doutes, ces
solitudes mêmes… Elles le seront certainement, je ne peux pas vous le
cacher. Mais à n’en pas douter, le message du temps de Marc est le
même qu’aujourd’hui. C’est un message d’espérance… Il est ressuscité !
Ce message d’espérance repose sur vous, jeunes baptisés, mais aussi
sur chacun des membres de notre communauté chrétienne. C’est à nous
tous, d’annoncer au monde les merveilles de Dieu. Oui n’ayez pas peur !
Christ est ressuscité, alléluia ! Joyeuse fête de Pâques ! Amen. 


